

## Meta, líder en gestión documental

La Gobernación del Meta ocupó el primer lugar en la Política de Gestión Documental y Transparencia, reconocimiento otorgado por el director del Archivo General de la Nación, Enrique Serrano. La distinción se entregó en Bogotá durante la socialización de los resultados del Formulario Único de Reporte de Avance de la Gestión 2018 (Furag), que resaltó la buena labor que realizó la Administración departamental. En la capital de la República hizo presencia el equipo de Gestión Documental de la Secretaría Administrativa del Meta. "Hemos realizado diferentes actividades durante la administración de Marcela Amaya, contando con el apoyo de los servidores públicos, miembros del comité interno de archivo, entidades descentralizadas y contratistas; apostándole al seguimiento, control y orden de la función archivística en pro de la protección del patrimonio del departamento", señaló la secretaria Administrativa del Meta, Camila Arismendy.

## Socializan proyectos de reforma a la justicia

Para mañana el Ministerio de Justicia y del Derecho está organizando en Pasto su foro regional 'Justicia para el Ciudadano', en el que socializará y hará pedagogía sobre la Ley 1996 de 2019, la cual establece las condiciones y requisitos para que los mayores de edad con discapacidad puedan ejercer su capacidad legal para tomar decisiones. En la actividad -que tendrá lugar en el auditorio Jesús de Nazareth de la Universidad Mariana de Pasto- se dará a conocer lo que implica la aplicación de esta norma y el hecho de que en ningún caso una discapacidad es motivo para restringir el ejercicio legal y el derecho a decidir de una persona.

## Arrancó empalme en Gobernación del Caquetá

En un ambiente cordial y de total disposición, la gobernadora del Caquetá, Martha Rocío Ruíz, recibió en la sala de juntas del despacho, al mandatario electo Arnulfo Casca y su equipo de empalme, a quienes se les hizo la presentación de los secretarios del despacho y con quienes cada área deberá, bajo previa coordinación y concertación, adelantar el proceso de empalme cumpliendo la metodología emanada por el Departamento Nacional de Planeación (DPN) y la Función Pública.

# Odebrecht: Gaviria se declara culpable y colabora en 19 líneas de investigación

● Empresario dio información que tiene que ver con prediseños y estudios del Metro de Bogotá

**TRAS ACEPTAR** ayer cargos por los delitos de lavado de activos, enriquecimiento ilícito y concierto para delinquir por el escándalo de sobornos de Odebrecht, el empresario Federico Gaviria aseguró que seguirá colaborando con las autoridades en 19 líneas de investigación.

En abril pasado la Fiscalía acusó a los empresarios Federico Gaviria, Eduardo Zambrano, Gustavo Torres y Gabriel Dumar porque habrían prestado sus empresas para mover los dineros con los cuales la multinacional brasileña Odebrecht pagó sobornos a funcionarios y políticos, en los gobiernos Uribe Vélez y Santos Calderón, para asegurarse contratos de obra pública, el más importante de estos la Ruta del Sol II.

Durante la audiencia de ayer en los juzgados especializados Gaviria pidió un sitio de reclusión especial porque teme por su seguridad. "Es un proceso peligroso. Hay muchas personas involucradas y yo tengo derecho a la vida. Lo mínimo que pedí para la colaboración fue ese sitio especial de reclusión", dijo el empresario.

Añadió que desde que fue detenido en 2017 empezó a colaborar con la Fiscalía y ha entregado información sobre los demás implicados en el caso.

Gaviria reconoció ante el juez que "desafortunadamente, cometí errores que son delitos". Añadió que "mucha gente dice que dar comisiones lo hace todo el mundo, no es un error, y está mal hecho. Voy a pedir un perdón público porque está muy mal hecho que las fisuras que hay en la contratación sean aprovechadas como oportunidad para que empresarios se beneficien irregularmente".

### Líneas de investigación

El empresario Gaviria manifestó su malestar porque ninguno de los funcionarios de Odebrecht



EL EMPRESARIO Federico Gaviria manifestó ayer su intención de seguir colaborando con la justicia en la investigación por el escándalo de Odebrecht. /Xinhua

ha venido al país a colaborar entregando información sobre las coimas que pagó esta multinacional y quienes se beneficiaron. "Ellos dijeron: 'Si nos dejan seguir trabajando, colaboramos', pero ninguno lo está haciendo, no han venido a colaborar y nos ha tocado a nosotros, que trabajamos con ellos, decir lo que vimos", señaló.

Gaviria indicó que por su parte está colaborando con la Fiscalía entregando información que ha servido para 19 líneas de investigación: políticas de Odebrecht Colombia; Navelena para la navegabilidad del río Magdalena, licitación en la que participaron dos oferentes pero fue escogida Odebrecht a pesar de que era la más costosa; estabilidad jurídica; otro sí Ocaña - Gamarra; exsenador Plinio Olano y otros relacionados; Hidroituango; prediseños del metro de Bogotá; estudios metro de Bogotá; Planta Salitre para la descontaminación del río Bogotá.

Además inventario de todos los asesores de Odebrecht; inventario de particulares y contratistas que trabajaban en Odebrecht; todos los funcionarios públicos y políticos que trabajaban para Odebrecht; interceptor Tunjuelo-Canoas en Bogotá; Ruta del Sol 2; Hidromiel; otros del 1 al 9 en el contrato Ocaña-Gamarra; reclamaciones concesionaria Ruta del Sol 2; inventario de todos los dineros que recibió y que fueron aportados a esta investigación para que la Fiscalía llegara a los \$7.000 millones en total; otros proyectos de Odebrecht en que participaron y no fueron victoriosos como: Ruta del Sol 3, planta de Pencoque en Ecopetrol, puerto de Cartagena, Porce 3 y planta de etanol en Vichada.

El empresario dijo que "uno colabora, pero el desarrollo de las investigaciones no le corresponde a uno, le corresponde a la Fiscalía".

Federico Gaviria era el pro-

pietario de la finca La Cubana, la cual está ubicada en el municipio de Cáceres, en Antioquia, la cual habría sido comprada con parte del soborno de \$4.6 millones de dólares que pagó Odebrecht para que el exsenador Otto Bula hiciera lobby ante funcionarios y políticos para que la multinacional consiguiera su objetivo de quedarse con la adición del contrato de la Ruta del Sol en el gobierno Santos.

Precisamente el empresario dijo ayer sobre esta hacienda que la adquirió con los 40 pagos que recibió de los dineros de Odebrecht por \$7.289 millones y hoy está avaluada en más de diez mil millones de pesos por las mejoras que le hizo.

Agregó Gaviria que como parte del acuerdo de colaboración con la justicia entregó la finca hace dos años, no obstante se lamentó de que "no han ido a recogerla y ahora le están cobrando los impuestos de 2018 y 2019.

## Piden 1.350 millones de dólares para migración

**SON 1.350 millones de dólares** los recursos que están solicitando las agencias de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) para los migrantes y refugiados para ayudar a los venezolanos que se encuentran en países latinoamericanos, así como a las comunidades que los han acogido.

Se trata del Plan Regional de Respuesta para Refugiados

y Migrantes 2020, en el que participan 137 organizaciones y tiene el objetivo de beneficiar a casi 4 millones de personas en 17 países.

Según cifras de la organización, casi el 80% de los 4,6 millones de venezolanos que han salido de su país se encuentra en América Latina y el Caribe. Muchos de ellos no tienen pers-

pectivas de retorno a corto o mediano plazo.

Las agencias advirtieron que, si se mantienen las tendencias actuales, esta cifra podría alcanzar los 6,5 millones de personas a finales de 2020 en todo el mundo.

El plan aborda cuestiones como la salud, la educación, la alimentación, el agua y el

transporte, entre otras. Además de la respuesta de emergencia, también pone un fuerte énfasis en facilitar la integración social y económica de los refugiados y migrantes de Venezuela.

Este es el segundo plan regional que lanzan las agencias de la ONU. El anterior plan fue de más de 700 millones de dólares y está financiado al 52%. /Anadolu